

# Resumen Del Haru Basho

por **Lon Howard**  
Fotos por **Chris Gould**

A veces necesito buscar una frase descriptiva que describa un torneo o el rendimiento del ganador de un yusho, por lo que esta vez y viendo los campeonatos de baloncesto universitario que se están celebrando en los EE.UU., llamaré al zensho yusho del yokozuna Hakuho en el Haru Basho "nada más que ganancia." Hubo un par de momentos de peligro aunque estaba tan centrado que los superó con facilidad. Al principio él y el yokozuna Asashoryu iban in fila a decidir el título en el senshuraku, pero la carrera por el doble zensho se acabó el día 10 cuando el ozeki Harumafuji se hizo a un ante Asashoryu en el tachiai y tomó el control del combate, empujando al yokozuna por detrás.



*Yokozuna Asashoryu*

Desde ese momento Asashoryu dio la sensación de quedarse sin fuerzas, perdiendo dos días más tarde ante Kotomitsuki, al que antes ganaba siempre. En las dos últimas jornadas pareció estar sin motivación alguna y ofreció una

resistencia simbólica tanto al ozeki Kotooshu como después a Hakuho. Su derrota ante Kotooshu le entregó el yusho a Hakuho el día 14, y después en el senshuraku fue golpeado en el tachiai y sólo esperó a ser expulsado, entregando el combate mientras estaba aún dentro de la tawara.



*Yokozuna Hakuho*

Asashoryu dijo más tarde que su codo izquierdo se había agarrotado durante la segunda mitad del torneo y voy a creerlo ya que en los primeros combates parecía ser tan dominante como lo fue en el mes de Enero. Hakuho dijo de sí mismo que tenía mal un tobillo y que había cogido un catarro hacia el final, pero dijo que estos males de alguna manera le habían hecho relajarse.

Desde esta perspectiva, Hakuho parece estar relajado desde la suspensión de dos torneos a Asashoryu a finales de 2007. Independientemente de que ese posible refuerzo, está claro que un Hakuho más relajado es un Hakuho más poderoso. Cuando

daba tumbos en su camino hasta Makuuchi recuerdo llamarle "Sr. Resbaloso" porque ganaba muchos de sus combates con un mínimo de energía, resbalando, apartándose y tirando por lo general combinándolas. Eso fue entonces, pero ahora es un yokozuna completo en el sentido clásico: neutralizando la carga del adversario y consiguiendo un agarre, llevándole hasta el borde y finalizando, con algún nage ocasional sólo para darnos algo de qué pensar. Como entretenimiento es aburrido, pero como marca de yokozuna no tiene precio y ahora los aficionados están con él a pesar de que pocas veces haya alguien que le pueda retar.

Ciertamente no los ozeki. En cierto sentido se puede decir que han mejorado ya que ha sido la primera vez en ocho torneos que más de uno ha conseguido al menos diez victorias. Pero fueron sólo diez victorias para los dos que sí lo hicieron, y de esos dos sólo el rendimiento de Kotooshu tuvo algún mérito, al menos juxtaponiendo algunos grandes combates con su habitual decaimiento mental. En el lado contrario está Harumafuji, que realizó tres henkas y medio en el tachiai en los últimos seis días para alcanzar cuatro de sus últimas cinco victorias y quedar bien sobre el papel.

Lamentablemente parece que su intención es de preservar su rango de ozeki rango de la misma manera que lo obtuvo, con un astuto tachiai. Podría ser simplemente falta de confianza o el haberse acomodado ya a este rango, pero si continúa esta tendencia me voy a permitir el un

nuevo apodo. Chiyonofuji 'El Lobo' será sustituido por 'El Coyote'.

En cuanto a los otros tres ozeki, Kaio sorprendió a todos empezando con 8-3, pero no sorprendió a nadie con su 8-7 final, mientras que Kotomitsuki vagaba sin rumbo a pesar de derrotar a Asashoryu el día 12. Tras conseguir su propio kachikoshi al día siguiente contra su débil homólogo Chiyotaikai, se fue a casa cojeando tras la derrota ante el normalmente inexperto con el mawashi maegashira 4 Takekaze y luego ante el sekiwake Baruto, a pesar de tener una mejor posición. Puede que no haya superado los efectos de la gota que sufrió en Enero, pero sea cual sea la causa, su fragilidad en marzo le resta credibilidad a la idea de que tampoco Asashoryu estaba físicamente bien cuando ambos lucharon.



*Tochiozan*

Para tratar de explicar el penoso 2-13 de Chiyotaikai, vayamos con lo que se ha dicho de la lesión muscular en el oblicuo. Esa zona se vendó desde el día 5 y no sabe cuándo o cómo se produjo la lesión. Lo que realmente se necesita explicar es cómo su oyakata le pudo permitir terminar el torneo y establecer un nuevo récord de derrotas para un ozeki en un solo torneo. Era obvio que

estaba lesionado y que a partir del día 10 tendría suerte de ganar algún combate más, y después del día 11 ya había luchado contra los yokozuna y no había más apariencias que mantener. Si no se puede recuperar y, por consiguiente, pierde su rango en Mayo, uno realmente tendría que preguntarse sobre los resultados de haber recorrido todo el camino hasta el final.

Si Baruto y el komusubi Goeido estuviesen algo mejor puede que no hubiese victorias suficientes para que tanto Chiyotaikai como Kaio permaneciesen como ozeki, a pesar de las lesiones. Entre sus seis rivales de menor rango, la única derrota sufrida por Baruto fue por una henka en el tachiai del maegashira 1 Kakuryu y ya ha demostrado que puede aplastar a cualquiera de los ozeki. Sin embargo tenía que ganar sus últimos cuatro combates para conservar su rango de sekiwake y se presionó mucho en tres de esos combates. Como muchos esperaban, la segunda intentona de Goeido como komusubi fue mucho mejor que la primera y su buena marca de 9-6 le debería de colocar junto a Baruto en el puesto de sekiwake oeste. Desde aquí sólo necesita más experiencia y, posiblemente, ser algo más grueso. Confiar menos en los movimientos hacia atrás afinaría aún más su competitividad.

Tiempo de nuevo para el shin-sekiwake Kisenosato, que a veces parecía dormido en su camino hacia un triste 5-10. ¿Es tiempo ya para renunciar al bautizado como "próximo yokozuna japonés"? Podemos decir que todavía es joven - sólo tiene 22 años -, pero ha estado en y fuera del sanyaku cuatro veces en casi cuatro años, cada viaje dando peor impresión que la anterior. Además pasó alrededor de cuatro años antes de llegar a estos rangos desde maezumo. Eso es mucho tiempo para desarrollar una zona de confort con todos los aspectos del

deporte y de la vida. Sabemos que puede vencer a todos porque lo ha hecho, así que está claro que su confusión es mental. ¿Puede aprender presencia de mente después de todo este tiempo?



*Kakuryu*

La gran sorpresa del torneo fue, sin duda, el 10-5 conseguido por el maegashira 1 Kakuryu. No sólo le valió el premio Gino-sho a la técnica, sino que también hace de él un sanyaku por primera vez. Es un desconcertante rikishi, ligeramente pequeño con una gran variedad de habilidades, pero nada espectacular. Sólo en uno de sus 15 torneos en makuuchi ha estado como maegashira de doble dígito, así que sabemos que ha chocado los codos con varios de los grandes. Ahora va a llegar a empujarse con todos y cada uno de ellos y eso es algo completamente nuevo.

El restante puesto del sanyaku queda abierto tras la prevista salida del komusubi Kyokutenho (6-9 en Haru) y será cubiertos o bien por el maegashira 2 Tochiozan (8-7) o por el maegashira 7 Homasho (11-4). Debería ser Tochiozan ya que derrotó a tres ozeki al principio y comenzó con un 7-3 antes de perder gas ante el resto del sanyaku. Homasho no se enfrentó a ningún rival del sanyaku y fue galardonado con el premio Kanto-sho al espíritu de lucha, aunque el

aspecto más distintivo de su espectáculo en Haru fue su práctica en no tocar con la mano izquierda en el tachiai, a veces sin pretenderlo. Pero como sólo se le llamó la atención dos veces, ¿para qué, supongo? A pesar de la tentación, es más un melancólico deseo que una joven nueva esperanza. No es nadie nuevo, no es tan joven, ha sufrido varias lesiones serias y sólo ha derrotado a dos rivales del sanyaku en los últimos ocho torneos, muchas desigualdades para tan breve currículum.



*Chiyohakuho*

El joven ruso Aran demostró suficiente fuerza bruta y técnica no tan bruta como maegashira 11 para iniciar algunos cuchicheos aparte de su adicción a las henka. Después de que cuatro prudentes tachiai en los primeros seis días se saldaran con sólo dos victorias, acabó 7-2 el resto del torneo para terminar con 10-5. Así que de momento se incorpora a una larga lista de rikishi extranjeros que parecían asustar mucho pero que acabaron vagando por todo el banzuke. Más abajo, el 10-5 del maegashira 13 Chiyohakuho mostró un nuevo toque de estilo con el cinturón que sorprendió a varios de sus rivales.

No hubo más gente que se moviera mucho, pero la pequeña sorpresa del 8-7 del maegashira 6 Tamanoshima le colocará en su rango más alto en dos años, en algún puesto por detrás de Homasho; y las nueve victorias del maegashira 5 Aminishiki también lo pondrán en ese grupo. El maegashira 6 Toyonoshima se unirá a ellos con su 8-7, aunque su deslucido torikiumi mostró que aún no está recuperado del todo de la lesión en el brazo izquierdo sufrida por el kotenage de Kaio en Enero.



*Hokutoriki*

La mayor caída del banzuke en Mayo será la del maegashira 1 Hokutoriki, cuyo hundimiento con 2-13 le enviará lo suficientemente lejos para que pueda fácilmente rebotar fuerte y aumentar sus estadísticas de ascensor. Sin embargo no es el fracaso más notable. Ese pertenece al maegashira 3 Tokitenku, que en poco más de un año y sin sufrir ningún mal físico, ha pasado de ser un potencial sanyaku regular a un normalito makuuchi. Sobre el dohyo dio incluso peor imagen que el 5-10 que se ve en el papel, sin

mostrar intenciones de resitencia cuando era presionado. ¿Existen problemas de salud escondidos? El maegashira 2 Kotoshogiku registró el cuarto 6-9 de sus últimos cinco torneos, consiguiendo dos de sus victorias por henka, y es muy evidente que según resbala su sumo así lo hace su confianza. El maegashira 8 Kokkai va de nuevo camino de juryo tras perder sus últimos ocho combates después de empezar 5-2.

En la parte inferior de Makuuchi, el 7-8 del shin-nyu-maku Shotenro como maegashira 12 fue suficiente para mantenerse, y el número 13 Yamamotoyama también se mantendrá con su 8-7. El maegashira 15 Tosanoumi vuelve a juryo con 4-11 junto al número 16 Toyozakura, cuyo regreso a Makuuchi fue corto y agrio, consiguiendo sólo cinco victorias. El maegashira 15 Kimurayama estará en la picota con 7-8.

Mirando hacia el Natsu Bashi, muchas personas están escribiendo contra Asashoryu de nuevo, citando su salud física. El consenso acerca de su actual modus operandi es que si se queda atrás en la persecución de Hakuho por el yusho, se retirará y se preservará a sí mismo para el próximo torneo. Muchos de ellos predicen su retirada tan pronto como este año, diciendo que no continuará como "el otro yokozuna". Todo esto tiene sentido en la mente, pero como ya dije la última vez, ya he dejado de predecir lo que ocurre con él o incluso pretender saber lo que es importante para él. Contrastando a los dos yokozuna, lo único de lo que estoy seguro es de que el joven Hakuho es más capaz de superar sus dolencias. Así que quizá he estado hablado de creer que todo es realmente por el codo. Tal vez...